

Fecha 19.02.2009	Sección Primera	Página 2
---------------------	--------------------	-------------

## Bajo Reserva

Fíu. De la que nos salvamos. Imagínese usted las consignas de un narcocandidato presidencial: "La gente / se cansa /



**RUIZ**

de tanta mala tacha". "El pueblo / unido / inhala más seguido". "Este churro sí se ve". "Se ve, / se siente, / la coca está presente". "Suma tu gramo / y veremos más". Lemas de campaña para vender a un posible jefe del Ejecutivo que venga de las filas del narco: "Presidente de las tienditas", "Primero los toques". "Arriba y hasta la madre". "Unidos fumaremos". El candidato gana la presidencia porque, como dice el secretario de Economía **Gerardo Ruiz Mateos, Felipe Calderón** no actuó contra los malos; entonces necesita un eslogan para caracterizar su sexenio: "Bienestar para La Familia". "La zolución zomos todoz". Un presidente que se precie de vanguardista representa sus ideas en una sola secretaria, o con un programa único. Por ejemplo: Secretaría de Desarrollo Nasal; Programa Nacional de Solidaridad con los Atascados; Secretaría de Pipas, Bongos y Sábanas. Y en su último informe de gobierno, el narcopresidente dice, con lágrimas en los ojos, que ha "defendido la mota como un perro", y que la DEA nos incautó los últimos cargamentos de coca, pero "no nos volverán a incautar".

Un anónimo creó un correo electrónico a nombre de la subsecretaria **Lourdes Aranda**. Por ese



**ARANDA**

medio denuncia "discrecionalidad y el tráfico de influencias" en la Secretaría de Relaciones Exteriores. Y luego documenta su afirmación: que la directora general del Instituto **Matías Romero, Cecilia Toro**, llegó a este puesto porque es amiga de estudios de la canciller **Patricia Espinosa** y de la sub, **Lourdes Aranda**. De acuerdo con el Reglamento de la Ley del Servicio Exterior Mexicano (SEM), para ocupar el puesto era necesario ser miembro de carrera y tener rango de embajador. Y en efecto, una fuente nos comenta que **Toro** no cumple estos requisitos.

Y a propósito de **Patricia Espinosa**: nos cuentan que los gobernadores de Chihuahua, Sinaloa y Baja California están realmente enojados



**ESPINOSA**

por su insistencia en que la inestabilidad provocada por el narco se concentra en sus estados. No, señora, no es así; es en todo el país, dicen ellos. Y "minimizar el problema equivale a tapar el sol con un dedo", afirma el de Chihuahua, **José Reyes Baeza** en una carta que le envía a la distinguida y que circulará desde hoy en los medios de comunicación.

**Bajo Reserva** es elaborada con aportaciones de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios escribir a [bajoreserva@eluniversal.com.mx](mailto:bajoreserva@eluniversal.com.mx), o comunicarse al 57-09-13-13, extensión 4504

